

"Asesinato en Washington", de John Dinges y Saul Landau

0120

Libro recién traducido entrega nuevos antecedentes sobre Townley

El libro *Asesinato en Washington*, del periodista estadounidense John Dinges y del escritor Saul Landau, editado en Chile por Planeta y lanzado hace algunos días al mercado nacional, entrega una serie de datos poco conocidos sobre las actividades que realizó Michael Townley antes de participar en el crimen de Orlando Letelier.

En Patria y Libertad

Se cuenta en detalle la participación que le cupo al noreamericano en la batalla que libraron grupos de ultraderecha, encabezados por el Movimiento Nacionalista Patria y Libertad, contra el gobierno de Salvador Allende.

"En el interior de la estructura de Patria y Libertad, al grupo de Townley se le autorizó trabajar independientemente en sus propios operativos, asegurándose su propio respaldo económico y llevando a cabo varias misiones. Entre 1972 y 1973, estos grupos rondaban los barrios santiaguinos de la burguesía. Pandillas de jóvenes de clase alta, mezclados con delincuentes, atacaban en sus hogares a reconocidos simpatizantes de izquierda, arrojaban piedras a los transeúntes y, a veces, volocaban autobuses", señalan los autores.

Asesinato en Washington abunda en multitud de nombres de hombres y mujeres a los cuales conoció Townley en la embajada y en el consulado de Estados Unidos, entre periodistas y militantes de grupos de derecha, empresarios y comerciantes, y que, de una o de otra manera, trabajaron activamente por de-

tratar al gobierno de la Unidad Popular.

Como experto en electrónica y en explosivos, a Townley le cupo una labor destacada en muchos atentados efectuados en Santiago y en otras ciudades del país. Para esa tarea creó una brigada.

Sobre ella, Dinges y Landau señalan:

"Varios integrantes de la brigada se retiraron de ella aterrizados. Los que permanecieron, comenzaron a usar nombres de batallas, "alias" secretos. Townley se llamaba Juan Manuel Torres, o "Juan Manolo". La brigada había acumulado un arsenal de dinamita y armas de poco calibre y fabricaba sus propios cocteles "Molotov", botellas llenas de gasolina con una mecha de trapo. En un operativo contra un depósito de transportes municipales, Townley y sus jóvenes compañeros arrojaron las botellas a aquellos cuyos conductores se opusieron al paro de la oposición. Como resultado de la acción, muchos autobuses estallaron".

Más tarde Townley se vincularía a un atentado en Concepción, contra una estación de televisión. La muerte de uno de los afectados lo obligó a dejar el país junto con otros militantes de Patria y Libertad.

Otras revelaciones

Se radicó en Miami donde retomó sus contactos con la CIA y —afirma el libro— adquirió exponentes para la lucha que se seguía en Chile contra Allende. Luego del golpe militar de 1973, que festejó alegramente

con los cubanos exiliados en Miami, Townley se las arregló para retornar a Chile y empezar a trabajar con la DINA. En esa organización se volvió a topar con muchos de los que habían conocido en Patria y Libertad.

Asesinato en Washington también contiene una gran cantidad de información sobre las labores de la DINA. Especial atención merece el relato sobre sus operaciones en el exterior, donde los contactos de Townley y sus posteriores vínculos con terroristas italianos, franceses y argentinos, son parcialmente conocidos en Chile.

El tema central

El libro, no obstante, centra su atención sobre los preparativos y el asesinato de Orlando Letelier. Los autores ahondan en minuciosos detalles acerca de la vida de Letelier en Washington y el trabajo que realizaba contra el gobierno del general Augusto Pinochet. Lo mismo realizan acerca de los protagonistas del plan que terminó con su muerte.

Para quienes han seguido de cerca el denominado "caso Letelier", este libro —sólo comparable a *Laberinto*, de Eugene Propper y Taylor Branch— resulta de lectura imprescindible.



La portada del libro que hace un par de semanas puso a la venta la editorial Planeta en nuestro país y que es una de las dos mejores investigaciones sobre el denominado "caso Letelier".

Libro recién traducido entrega nuevos antecedentes sobre Townley. [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1990

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Libro recién traducido entrega nuevos antecedentes sobre Townley. [artículo]. il.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)